

CEREMONIA INAUGURAL DE LA COLADA CONTINUA DE PLANCHONES Y MODERNIZACION DEL LAMINADOR DE BARRAS

Talcahuano, marzo 1º de 1994, 12:00 hrs.

Estos trabajos, según información de ejecutivos de la empresa, permitirán mejorar la calidad del acero, bajar los costos y ahorrar energía, con lo que será posible enfrentar la fuerte competencia de productos externos como los de Sudáfrica y de Brasil.

ANTECEDENTES GENERALES

a) Colada Continua de Planchones :

- Con el fin de adecuar sus equipos a las condiciones necesarias para aumentar la calidad de sus productos, incrementar el rendimiento metálico, introducir importantes ahorro de energía y un crecimiento significativo de la capacidad de producción de acero, Huachipato inició la modernización de la colada continua de planchones.
- Esta modernización permite obtener un producto de alta calidad, reemplazando con ventaja al planchón tradicional producido por laminación de lingotes.
- El molde de esta máquina permite obtener planchones con anchos de 775 a 1050 milímetros y un espesor de 156 milímetros, mientras que el equipo de corte de planchones tiene un rango de operación de 3 a 10 metros de longitud.

b) Modernización del Laminador de Barras :

- El Programa de Mejoramiento del Laminador de Barras, significó el reemplazo de partes de una línea existente para perfeccionar la calidad de los productos, mejorar la productividad de la línea, producir alambra de 5,5 mm de diámetro en rollos de mayor peso y aumentar significativamente la capacidad de producción del Laminador de 220 a 330 mil toneladas por año.
- Durante la modernización se efectuó un completo programa de mejoramiento de los equipos ya existentes, el que estuvo a cargo de especialistas de la empresa, en sus respectivas áreas.
- La planeada programación de los trabajos permitió que la producción de acero en el Laminador no se viera interrumpida, cumpliéndose en forma paralela intensos y variados programas de capacitación, los que fueron realizados en el país y en el extranjero, con el fin de preparar y entregar al personal los conocimientos necesarios para un manejo correcto y eficiente de las nuevas instalaciones.
- También se instaló una Planta de Tratamiento de Agua, cuya función permite purificar las aguas del proceso, por retención de elementos contaminantes y computarizados sistemas de control de procesos que permiten verificar el funcionamiento de cada equipo durante todas las etapas de la producción.

- Todo esto permite hoy obtener productos en barras de superior calidad, más rectilínea, con mayor uniformidad en el diámetro y mejores propiedades en el corte con guillotina.
- Las nuevas instalaciones han permitido cumplir con los requerimientos de calidad, disminución de costos operativos y mayor productividad, requisitos básicos para continuar proyectando el futuro del acero chileno.

Discurso del Presidente del Directorio de CAP S.A. Sr. Roberto de Andraca en la Ceremonia de Inauguración de Las Instalaciones de Colada Continúa de Planchones y Laminación Automática de Barras.

Permítantme dirigir mis primeras palabras para agradecer a Su Excelencia, el Presidente de la República, don Patricio Aylwin Azócar, el distinguirnos por segunda vez en su mandato, con su presencia en un acto inaugural de actividades industriales del Grupo de Empresas CAP.

Hace un año Usted presidió la inauguración de nuestra planta de tableros en el área forestal y hoy es el área siderúrgica la que recibe el alto honor de contar con su asistencia.

Su visita nos honra con particular énfasis, pues se produce sólo días antes del término de su gestión, lo que implica un esfuerzo adicional de su parte por estar presente en esta oportunidad.

Nos acompañan además un importante grupo de empresarios de nuestro país, quienes además de distinguirnos con su asistencia a esta ceremonia, testimonian con su presencia la valoración que el sector empresarial confiere a su período de mandato.

Señor Presidente. Los cuatro años de su administración están por entrar en la historia. Ellos como todas las acciones humanas serán una suma de actos, unos más positivos que otros.

Estimo, sin embargo, que este período quedará registrado en la historia contemporánea, como un notable ejemplo de transición.

Este desde nuestra perspectiva empresarial vemos que se ha caracterizado por la continuidad en el manejo económico, unido al equilibrio libertario de un régimen en democracia.

Es por esto que hoy al celebrar esta inauguración, empresarios y trabajadores se encuentran aquí bien representados para además celebrar la puesta en marcha de nuestras nuevas instalaciones y testimoniar con este, una vez más, los logros de crecimientos registrados por Chile, que hemos ido alcanzando mediante el trabajo de todos. Deseamos aquí expresar a Usted nuestro aprecio por la buena administración que dió al país durante su período.

Sabemos por la experiencia de todos los países que han logrado destruir el flagelo de la pobreza, sólo lo han alcanzado mediante

altos índices de crecimiento. Y sabemos también que esta meta sólo puede alcanzarse cuando existe libertad económica, con reglas del juego claras, firmes y permanentes. Sólo un crecimiento sostenido como el que he referido, permite la creciente ampliación de los espacios de libertad ciudadana que conviven con la democracia.

Señor Presidente, Señoras y Señores:

Las instalaciones que hoy inauguramos se han efectuado en una empresa que desde hace ocho años está totalmente integrada al sector privado.

Deseo recalcar públicamente hoy que en el momento de la privatización de CAP, esta se integró al sector privado con obligaciones que tenían la garantía del Estado, por una suma superior a los 500 millones de dólares. Tan pronto se cumplió su total privatización y antes de iniciar inversión alguna CAP dedicó todos sus recursos a cancelar esta substancial deuda contraída cuando era estatal, liberando por ende pronta y totalmente al Estado de esta responsabilidad.

Sólo una vez cumplido este importante paso, CAP inició su proceso de modernización en el cual ya ha invertido 500 millones de dólares, ahora bajo su propia responsabilidad y sin carga alguna para el Estado, parte de esta inversión son los US\$ 95 millones de dólares, representados por las instalaciones de Colada Continua de Planchones y las de Laminación Automática de Barras que hoy aquí inauguramos.

En el intertanto y debido tanto a la total apertura comercial de Chile, como a la situación Siderúrgica Mundial, Huachipato ha debido enfrentar una fuerte competencia con acero importado, obligando a repetidos ajustes de precios para mantener la preferencia de sus clientes por sus productos.

Resultado tanto de los esfuerzos de inversión ya hechos como de la excelente calidad y capacidad de nuestro personal, Huachipato ha podido mostrar un persistente mejoramiento en su capacidad de competencia con el acero importado. Esto ha hecho además posible, que la siderurgia chilena sea una de las pocas en el mundo que continúa mostrando buenas utilidades. Esto no es casualidad, sino se debe a la política de buscar un crecimiento constante a mediano y largo plazo, basado en la competitividad

de costos y en continuas mejoras de productividad y calidad, ejemplo concreto de lo cuál son las obras que hoy se inauguran.

El grupo de empresas CAP continuará con su política de seguir aceleradamente su proceso de crecimiento con eficiencia. Particularmente optimistas, nos hace el ver que nuestras decisiones recientes como país nos hacen percibir un horizonte de continuidad y seguridad en el respeto a los distintos estamentos que componen nuestra Patria el cual unido a la persistencia en las reglas económicas permiten este rápido desarrollo que tanto se busca.

Señor Presidente, distinguidos invitados,

Continuaremos aquí trabajando en el campo que nos toca desempeñarnos ejecutivos y trabajadores, en un ambiente de unidad ciudadana para seguir mostrando la senda hacia un

porvenir grande que es el que en este continente como país nos corresponde.

Muchas gracias nuevamente a Ud. Sr. Presidente al igual que a todos los distinguidos invitados que hoy nos acompañan en este importante evento.